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陈允生袁1931 年生人袁上海体育学院教授袁上
海市篮球协会科研委员会副主任袁中国培养篮球

研究生学会常务理事袁 中国体育科学学会委员遥
曾获国家体委授予的野新中国体育开拓者冶称号遥

1931 年袁我出生在江苏常熟城西遥我家里是做生

意的袁父亲最初和人学做桐油百货生意袁后来经营祖

传的茶馆袁我自幼便在茶馆里帮忙遥直到解放前两三

年袁父亲又开了花边店遥 当时生意做得不错袁都出口

到欧美去了袁 所以父亲在上海南京路慈淑大楼租了

个办公室袁这样袁货从常熟运到上海袁再从上海卖到

欧美遥
我有空的时候就会帮家里做生意袁 大部分时间

当然还是要上学的遥 我小学读的是距离我家里大概

十分钟左右路程的南头巷小学袁 读一二年级的时候

我就开始喜欢体育运动了袁冷的时候踢毽子袁暖和的

时候喜欢跳绳遥三年级的时候开始喜欢玩球袁永字牌
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的袁不是一个人用手拍袁而是一群人比赛抢球遥 一个

人将球抛向空中或者抛向远处袁其他人去抢袁看谁跳

得高袁看谁跑得快袁抢到球的人拥有再次抛球的权利遥
当时我是最灵敏的袁往上抛的情况下袁我抢到的次数

最多袁往远抛也可以袁我一快走就把人家丢在后面了遥
那个游戏培养了我的观察力尧灵敏性和弹跳能力遥

后来我到了常熟县立中学读书袁 那时起开始接

触篮球遥我为什么会开始打篮球呢钥因为那时候在常

熟基本没有什么其他体育活动袁除了篮球遥每个乡都

有篮球场袁每到重大节日都有大型篮球比赛袁常熟打

篮球的氛围特别好遥当时打球也没有教练袁也不知道

规则袁大家就是打野野球冶遥
我第一次参加的正式篮球比赛是 1948 年 5 月

21 日举行的野新常熟杯冶篮球比赛遥 这场比赛是国民

党为粉饰太平而举办的袁 当局想用篮球比赛向大家

证明他们所管理的这个国家很稳定尧很太平遥那次我

们组织的队叫友南篮球队袁 队员都是十五六岁的初

中学生渊图 1冤遥为什么要叫友南篮球队呢钥因为参加

比赛的学生都在常熟县立中学读书袁 而且都住在常

熟的南边遥 那个时候袁 能上学念书的人家里都有点

钱袁都算富家子弟袁所以我们队里每个队员都留着小

背头袁外貌都很洋气尧很讲究遥

图 1 1948 年陈允生所在的友南篮球对在比赛后被

封为野球坛盟主冶

那场比赛我们得了第三名袁 报纸还有大篇幅的

报道袁写着野友南小将驰骋赛场冶之类的词遥虽然那次

比赛我们不是代表常熟县立中学参赛的袁 但是我们

校长在星期一的例行晨会上当众表扬了我们遥 当时

我觉得袁 打篮球竟然有这么多的待遇袁 又能登报扬

名袁又能得到校长的表扬尧老师的重视遥自那之后袁我

打篮球就更积极了袁每天一放学袁别的事不干袁就是

打篮球袁一直打到晚上看不见球我才回家遥
我高中是在一所叫中山中学的私立学校念的袁

那时我打球已经小有名气了遥有一次全市高中篮球联

赛袁我们和常熟省中打决赛袁当时我的球衣是 9 号袁有
学生敲锣打鼓袁举着牌子袁牌子上画着我的画像袁一路

前呼后拥地送我们到省中球场打比赛遥比赛打得很艰

难袁我们一度落后袁但最后还是拿到了冠军遥

1951 年袁我到了考大学的年龄遥 母亲希望我能

继承家业袁学做生意袁父亲则比较开明遥 当时父亲听

朋友和他说袁野老陈袁你那个儿子不得了啦袁出名啦袁
有名气啦袁他们打球打得好呀冶袁父亲听到这些表扬

就想通了袁野三百六十行袁行行出状元冶袁既然儿子喜

欢打球袁那么就让他去打球吧袁想考体育专业就考体

育专业吧遥 父亲表态之后袁我就解放了袁打球就变得

名正言顺遥
高中毕业后的那个暑假袁我来到上海袁一是为了

参加篮球比赛袁 一是为了去大学里补课袁 准备考大

学遥 我家距离上海大概 100 km袁到上海最便捷的方

式就是坐车袁那次我坐的是老式国产柴油车袁坐了 4

个半小时左右遥 到上海之后袁我们和大同大学尧交通

大学篮球队都打了比赛袁 一般在大世界旁边的八仙

桥青年会里面的一个小规格的篮球场遥
除了打比赛袁其他的时间我就是准备考大学了袁

当时去虹口区欧阳路那边的光华大学参加了补习

班袁 那是一个同学推荐我去的袁 他之前也在那读过

书遥 我在补习班学了一个月遥
我最终报考的是华东师范大学体育系本科班遥

华东师范大学是 1951 年正式成立的袁 校区就是大

夏大学的原址遥 第一任校长是孟宪承袁 我印象中袁
他瘦瘦的袁个子高高的袁很有风度遥 我是华东师范

大学体育系招的第一届学生袁 那时候学校是各招

各的袁没有统考遥 当时的考试项目有技术科尧口试

和文化课遥
技术科的考试地点在静安寺靠近乌鲁木齐路那

边的愚园路的口上袁我记得是市西中学遥技术科不是

考专项袁不是学篮球就考篮球袁是总体考体育遥 考的

都是一般的体育项目袁我记得有跳高尧单杠和短跑遥
跳高是为了测试你的弹跳力尧灵敏性和协调性袁单杠

是为了测试你有没有力量袁100 m 短距离跑是为了

测试你的速度遥 3 项下来袁基本上弹跳尧素质尧力量袁
一个运动员需要的身体素质就都体现出来了遥 对我
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来讲袁一直打篮球的袁这个考试不成问题袁但是得了

多少分我就不知道了遥
考完技术还有口试袁 主要就是看看学生的志愿

是否坚定袁 是真心实意要考体育系还是随便来考一

考遥 口试考试的地点是在华东师范大学体育场旁边

一个放器材的小屋子里面遥当时的考官是吴邦伟袁他
在体育理论方面很有建树遥旁边坐着一个助教袁叫沈

炳雄袁是排球专家袁也是我国第一批国际裁判遥 当时

吴邦伟问我的具体内容我已经记不清楚了遥
文化课考试是在中山公园对面袁 现在的华东政

法大学袁原来的圣约翰大学里面遥圣约翰大学是一个

贵族学校袁 都是富家子弟去考的袁 校园环境也特别

好遥我去考试的时候袁一进校门就感觉里面环境很优

雅袁最醒目的是一片绿油油的大草坪袁修剪得非常漂

亮袁没有杂草袁非常整齐的一大片袁像绿色的海洋遥那
时候是大热天袁进校门时汗流浃背的袁一到这个地方

就感到心旷神怡袁 火热躁动的心一下子就冷静下来

了遥 第二个让我难忘的是草坪中间有一棵百年的高

大的榕树袁树枝向四面展开袁足足有五六十米那么大

的空间遥我们考试中间休息尧吃饭都是坐在大草坪上

面袁还可以乘凉袁十分舒心袁当时我们都是买盒饭的袁
比较便宜也比较方便袁一个盒子袁一双筷子就解决掉

了遥 当时我就想袁真想不到这竟有这样一片仙境袁更
想不到的是袁隔了一年之后袁我们学校也搬到这个仙

境里面去了遥
1951 年 10 月份左右袁我当时在苏州打球遥 因为

大学考试结束了袁等于一个任务完成了袁我去打比赛

放松一下遥 在苏州我看见叶解放日报曳上刊登了华东

师范大学的录取名单遥 我的名字不前不后袁在中间袁
我找了一会儿才看见我的名字遥 当时野陈允生冶3 个

字好像光芒四射袁 我一下子激动得跳起来袁 手舞足

蹈袁我觉得我实现了梦想遥我不记得当时有录取通知

书袁只是在叶解放日报曳上发布了录取名单遥 自那之

后袁我与篮球相伴一生袁无怨无悔袁从来没有动摇过遥

从 10 月中旬起袁我就在华东师范大学的中山北

路校区上学了遥我是一个人从家里出发去报到的袁没
有家人送遥我觉得自己在外面闯荡惯了袁参加了大大

小小的篮球比赛袁一个人到上海去完全没有问题袁心
里一点也不怕袁带的行李也很简单袁一条被子袁一条

毛毯遥华东师范大学给我留下深刻印象的是丽娃河袁
那河比较宽袁可以游泳袁还可以划船袁那时候华师大

河那边没有房子袁 从丽娃河到后门的房子都是后面

建的遥

当时我们住的房间是硬板的双人床袁六人一间袁
当时条件比较苦一点的遥 学生有补助袁一块钱袁两块

钱袁最多三块钱遥 吃饭有简易的食堂袁师范生每人发

一个卡袁 饭是免费的遥 我记得最好吃的菜是咖喱牛

肉袁香得不得了袁牛肉很多袁一大勺给你袁然后你去打

饭去袁这个记得特别清楚遥
我们当时上的课程有政治讲座尧 中国通史尧排

球尧舞蹈尧教育学尧音乐学尧国文写作尧俄文尧垒球遥 实

际上袁课上得不多袁上了几个礼拜就去野土改冶了遥 当

时全校的教职员工都要参加野土改冶袁不参加的要取

消学籍袁不能继续读大学了遥我当时被分配到安徽蚌

埠市下面一个叫涡阳的小县城袁 其实去的时间并不

长袁也就 30 多天袁但记忆深刻袁过了春节便敲锣打鼓

把我们送回上海了遥
新学期开始后要上课了袁文化课不多袁哪些老师

上的都记不清楚了袁但是田径课我记得很清楚袁是刘

汉明上的袁因为他的教学方式是以激励学生为主袁学
生一做得好袁他就一边拍手一边喊野好好好冶遥

当时二年级学生组了一个叫鸿队的篮球队袁我
也参加了袁一年级就我一个人袁我们队还专门做了一

件背心遥 我还请他们去我老家打球袁 车费我们自己

出袁吃住都由常熟市体委招待袁因为我每年都去体委

打球袁所以和体委主任很熟袁因为这事我的威望又高

了遥后加入这个队的沈延冠袁他是同济大学海外联谊

会的副会长袁组织能力蛮强曰还有一个叫殷云瑞袁是
国家级裁判袁后来从上海去了西安交大袁野文革冶后又

回到上海袁因为他块头很大袁我们当时叫他野拉吉拉

吉冶袁就是英文 large遥
除了在学校打球袁 我还在社会上教人家打球遥

我有一个同学的姐夫在长宁区周家桥那边的天山

纱厂里当技术员袁他聘我去教工人打球袁每个月给

我 35 块钱袁 工资很高了袁 所以当时我经济非常富

裕袁学校里也不要花钱袁又另外赚 35 块钱遥 那个时

候大家都想出人头地袁都练得很厉害袁所以要补充

营养袁 我记得大家最喜欢的是馒头里面加黄油袁可
以增加体能遥 我们还喜欢去华师大门外一家广东人

开的小吃店袁点一碗什锦汤袁一毛五分钱袁里面有牛

肉尧牛杂尧鸡蛋遥 和我关系好的同学有的来自农村袁
家庭环境不是很好袁 我就将他们介绍到纱厂去打

球袁让他们也挣点钱遥 当时刚好热天袁纱厂招待我

们袁西瓜尧冷饮袁什么都随便吃袁一回来袁我陈允生的

名字响得不得了袁同学们会议论陈允生怎么有那么

大的面子袁什么地方来的袁为什么厂里请他去当教

练遥 因为小有名气袁所以我被选为学生会康乐组渊现
在叫文艺部冤副组长遥
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1952 年袁全国院系再次进行调整遥 当时全国分

为六个大区袁 华东军政委员会代表中央管理华东所

有的事情袁地址在现在的衡山路袁衡山饭店旁边遥 听

说是华东军政委员会的教育部决定成立华东体育学

院袁将南京大学体育系尧金陵女子大学体育系袁还有

我们华东师范大学的体育系合并在了一起袁 形成了

最初的华东体育学院遥 当时考察了全国体育系的教

授袁最后决定由威望较高的吴蕴瑞出任校长遥吴蕴瑞

是原来南京中央大学体育系的系主任袁 美国留学回

来的硕士袁解放战争时期袁他思想也比较进步袁是当

时的学术权威遥 后来 1956 年全国评一级教授袁体育

学只有三人被评上了袁马约翰尧袁敦礼袁还有就是吴

蕴瑞袁可以看出他是有水平的遥当时华东体育学院的

师资力量也是很好的袁一共有 25 位老师遥 南大体育

系过来的有 7 人袁其中有 3 位教授袁两位美国留学归

来袁一位德国留学归来曰3 位副教授曰1 位讲师遥 金陵

女大过来 3 位女老师袁其中最有名的是张汇兰遥其他

都是华东师范大学体育系的老师了遥
华东体育学院成立后并没有自己的校舍袁 可能

是找不到合适的地方吧袁 师生就暂时在圣约翰大学

原址后部上课袁 我们也从中山北路上的华东师范大

学搬了过去遥 当时有 3 所学校在圣约翰大学原址里

面袁新成立的华东政法学院占了大部分地方袁华东师

范大学的理学院因为中山北路校区放不下那么多人

也迁了过来袁还有就是新成立的华东体育学院遥据说

是 8 月份确定办体育学院的袁9 月初开了第一次筹

备委员会会议袁9 月下旬确定将 3 个学校的体育系

并起来遥 因为我们是新搬过去的袁所以 9 月底到 11

月初的那两个月展开了建校劳动遥 最后校庆日定在

了 11 月 8 日遥 1952 年建院初期好像是有 158 名学

生袁其中 89 名学生是 3 所学校并进来的袁其他的是

新招的遥 我们所有的教职工和学生都在圣约翰大学

原址后部一幢叫野树人堂冶的楼里袁一层是教室袁上
理论课曰二层是办公室曰第三层袁学生宿舍袁我就住

在里面遥
我们拥有的运动场所并不多遥 野树人堂冶楼前有

一片篮球场尧一个沙坑尧一个单杠袁后面有个小的体

育馆袁上面是篮球场袁下面是很小的室内游泳池袁只
有 15 m袁 来回 30 m遥 圣约翰大学里面有两个体育

馆袁 除了我们这个小的袁 一进门还有一个大的体育

馆袁两层楼袁有标准的篮球场袁下面是图书馆袁有时我

会去那儿练球袁那个篮球场是属于华东政法学院的遥

我之所以会去那儿练球袁 是因为华东政法学院的体

育老师宋保生请我去的遥 宋保生原来是东亚体育学

院的袁后来做了上海市体操队的总教练袁他还会摔跤袁
可他到了华东政法学院后得不到用武之地袁 他们的

学生都喜欢篮球袁不喜欢体操袁所以他叫我去给他做

辅导遥我一样样给他做动作袁怎么跑篮袁怎么上篮袁怎
么投篮袁怎么做比较漂亮遥 我教篮球之后袁他会教我

体操袁体操最让我头疼了袁考试总是通不过袁所以我

就向他学学体操遥
平日在学校袁我私底下会下苦功夫袁用各种办法

提高技术袁尤其是练野晃人冶和野三步上篮冶遥 到了上

海后袁我打球学了点海派风格袁动作上来点花样遥 以

晃人来说袁要练脚步袁圣约翰大学里面有树袁一排一

排间隔的袁一棵树到另一棵树大概间隔四五米袁我就

穿树跑袁利用这些树练转身袁徒步练习脚步动作遥 晚

上练习不看球运球袁好像武术家练八卦掌遥最后练得

起步快尧反应快尧说停就能停袁转身尧滑步等动作特别

稳遥 那个时候没有早操袁我自己练袁每天早上一定会

练袁人家利用障碍来练习袁我就利用自然的树木来练

习袁这样更惬意遥
野三步上篮冶也会加点花样袁先把球托上去袁再放

下来袁再挑进篮筐里遥 这个动作需要将弹跳和跳远结

合起来袁开始的两大步就跨出 6 m 多袁再高高跳起来遥
我弹跳能力特别好袁一般在篮下袁我跳起来袁腾空一会

儿袁篮球能从手上托进篮筐里遥 学校的教工田径运动

会袁我是跳远第一名袁我能跳 6 米 40 左右袁达到二级

运动员的水平了遥 有一次袁我在徐家汇的风雨操场练

球袁田径中心的田径队也在那里练习袁我觉得好玩就

去跳了一下袁跳了 6 m 多袁田径队教练觉得我可以培

养袁还发给我一张上海市田径队集训队的录用书遥
华东体育学院成立后不久组建了校队 渊图 2冤袁

我通过选拔进了校队袁开始参加上海市高校比赛遥后
来我又成为了上海高校联队的队员遥 联队里有几个

人很厉害袁像交大的侯震袁他个子矮袁但控球特别好袁
左右手都行袁运球很低袁地板球特别好袁你抢不到他

的球遥交大的篮球是有传统的袁从解放前一直到现在

都很好遥 我们体育学院的队员就是素质好袁个子高尧
速度快尧弹跳好尧打得凶袁但是技术不如人家袁都是力

量型的遥 当时上海的强队还是不少的袁上海公安队尧
上海工人队尧上海交通运输队尧上海海军的波浪队遥
在上海市的比赛中袁 我们联队基本上是可以拿冠军

的遥进入高校联队后袁我每到礼拜天就到上海市体育

馆里面打球袁就是现在的卢湾体育馆遥当时室内的篮

球馆很少袁上海市体育馆里有一个袁八仙桥青年会里

有一个袁圣约翰大学里有两个袁沪江大学里有一个遥
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图 2 1952 年陈允生所在的华东体育学院篮球队在

比赛后的合影

那时候我们打球袁报纸上宣传做得很好遥一到礼

拜天袁哪个队和哪个队比赛袁叶新民晚报曳都要登出来

的袁出场阵容也很详细袁前锋某某某袁后卫陈允生遥我
一般打后卫袁负责组织进攻袁有时打前锋袁没打过中

锋遥 我突破能力特别好袁就是过人好袁但外围篮差一

点袁那时候没有野三分球冶的叫法袁就叫外围篮遥 我篮

下左右手都能投篮袁外围只能用左手袁我是左撇子遥
比赛结束之后袁 报纸上就会登评论袁 这场球谁打得

好袁什么时候是关键期袁谁起到关键作用袁为什么这

个队输了遥 那时有个专栏评论员很有名袁叫小秀袁他
是叶新民晚报曳的知名记者袁评论写得特别好袁不光是

写篮球评论袁所有项目的评论他都会写遥
1953 年到 1954 年袁叶新民晚报曳上关于我的报道

蛮多的遥媒体的评论不仅提高了大家打球的积极性袁
还让很多球队都出了名袁 有时候知名的篮球队打比

赛袁票都买不到遥那时候我们比赛一般在陕西南路淮

海路转角的上海体育馆遥体育馆里面是地板地袁跑起

来野踏踏踏踏冶袁响得不得了袁啦啦队都听不见遥 我们

去打球没什么待遇袁就是给一顿饭的饭票袁打完球可

以到锦江饭店去吃饭袁一个菜一个汤袁锦江饭店的饭

是蒸饭袁一粒一粒的袁米非常好遥 另外也可以去球馆

对面广东人开的美星酒家吃饭遥
1953 年袁因为华东体育学院扩大招生袁圣约翰

大学里面也放不下那么多人了袁 体院还在华山路

630 号建立了二部袁 直到 1955 年 5 月袁 华师大在圣

约翰大学里的院系迁回了中山北路本部袁腾出了野西

门堂冶袁 体院二部的学生才迁回圣约翰大学里面袁而
二部的那个地方后来建了上海戏剧学院遥

1954 年我毕业留校做了篮球老师遥 因为当时师

资紧缺袁迫切需要体育老师袁所以我们只读了 3 年袁
提前一年毕业了遥因为全国都需要体育老师袁所以后

来招生都是一年制或者二年制的袁直到 1959 年才招

了第一届的四年制的本科生遥 当时学校的目标是培

养有政治觉悟的尧有一定理论水平的尧运动技术比较

全面的体育老师和体育行政干部遥我们班一共 34 名

学生袁毕业分配到了全国 6 大体院和国家体委遥我们

班一共 4 名女生袁 有 1 个没毕业就到国家篮球队去

了遥 另外袁分配到沈阳的学生袁到那边就当了田径队

的主教练尧体操队的主教练袁证明我们这批学生的水

平很高袁一去就当主教练了遥 我们这一批是最早的袁
比北京还早袁 所以我们这一批人非常宝贵袁 大家都

要袁而且水平都蛮高的遥
当时我们学校算是校长负责制袁虽然不那么叫袁

但都是专家尧教授治校袁充分发挥知识分子的作用遥
我们留校需要有教授提议才行遥 通过 3 年的教学考

察袁教授认为哪个学生比较优秀袁应该留校袁就推荐

谁遥 我们那一届留了 4 个人袁除了我袁还有学体操的

周力行袁他后来成了体操系的主任袁还是国际裁判遥
另外两个是搞理论的袁魏敬文和李荣良遥

我留校是黎宝骏推荐我的袁这个人是我的恩师袁
他是我们华东体育学院第一任球类教研室主任袁第
二任是李震中袁第三任是我遥 黎宝骏很全面袁他是圣

约翰大学毕业的袁是中华篮球队队员袁参加过 3 届远

东运动会袁他足球踢得也很好袁李惠堂的东华足球队

他也参加过袁棒垒球也好袁他后来还当过全运会的棒

垒球裁判长遥我在大学生联队打球的时候袁黎宝骏是

我们的教练袁他人很好袁当时美星酒家卖巧克力袁十
几块一斤袁他就买给我们吃袁他当时是教授袁一个月

两百多块钱的工资遥平时在学校我们接触也很多袁当
时我担任球类课的课代表袁学生有什么意见袁都要通

过我向老师反馈袁 老师有什么要求尧 有什么课外作

业袁也通过我布置下去袁我就像助教一样遥 黎老师这

个人对学生特别好袁我当时打球打得多袁有时候洗冷

水澡袁所以得了关节炎袁做凳子腿都要肿胀袁黎老师

就介绍我到他舅父那里治疗袁 他舅父是虹桥医院的

外科主任袁 留德的专家遥 黎老师办事还特别细致袁
1958 年袁我在叶解放日报曳上发表了我的第一篇论

文袁可当时我在北京出差袁他就找到报纸袁把我的文

章剪下来给我留着遥

1951要1956 年间上海体育人生活状态陈述要要基于城市地理体育理念
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我留校任教之后袁 球类教研室教篮球的只有李

震中和我两个人遥李震中和我是亦师亦友袁他和我的

关系是野不是老师的老师袁不是学生的学生冶遥李震中

是 1954 年调到体育学院的袁 所以他没有直接教过

我袁但对我的影响就像老师一样遥 当时篮球教学袁李
震中也没有教过袁我刚留校也没教过袁但是李老非常

谦虚袁他觉得我是科班出身袁在篮球理论尧技术教学尧
教学方法这些方面应当有些经验袁 所以从来没有叫

过我小陈袁我们相识 61 年袁从开始他就一直叫我陈

老师遥后来我写了一篇黑板报野托塔李天王响震东南

亚冶袁把我对李老的感受写出来袁我觉得作为老一代

的篮球国手袁 他不仅在篮球运动方面作出了很大贡

献袁还那么谦虚袁愿意学习新的教学的东西遥
1955 年 10 月袁我参加了在北京召开的全国第一

届工人运动会袁我代表教工队打篮球比赛遥最开始是

上海市先组织选拔赛袁 选出来的队员在淮海路陕西

南路上的上海市教育学院集中训练了两个多礼拜遥
然后我们出发到青岛袁住在山东大学袁准备全国教工

的选拔赛袁最后上海选中了 3 个人院我尧朱世农和戴

云飞遥 我们作为全国教工代表又到了天津大学集训

了两个多礼拜袁然后就到了北京袁参加解放后第一届

全国工人运动会遥 到了北京之后袁 我们住在前门饭

店袁离天安门比较近袁比赛的场馆在天安门广场的劳

动宫遥 开幕式很隆重袁毛泽东尧贺龙尧周恩来都去了袁
我们站排在底下袁他们在主席台袁因为很近袁看得很

清楚遥 我们还参加了野十一冶国庆大游行袁火车头协

会尧矿业协会等十几个方队袁我们作为体育方面的方

队游行遥 那次的比赛我们得了第三名遥

1956 年袁因为学生越来越多袁所以体育学院开

始物色属于自己的校园遥 当时体育学院的领导陪着

上海高等教育管理局领导在市郊的范围勘察袁 大概

是三四月份的时候袁 最后看中了清源环路 650 号上

海体育学院现在的这个校区遥当时这里比较空旷袁周

围都是荒地袁发展空间比较大袁只有一栋大楼袁就是

原来大上海计划建造的市政府大楼袁 还有现在恒仁

路 200 号的那 10 栋宿舍袁 原来这里是行政干部学

校袁那时他们搬走了袁10 栋宿舍也空出来了遥 从六七

月份起袁华东体育学院的师生就开始陆续搬迁了遥那
年的暑假后期一直到 9 月份开学袁 学生都在搞建校

劳动袁建设新体院遥 那一年袁中央决定各体育学院都

改成地方的袁中央体育学院改名为北京体育学院袁西
北体育学院改名为西安体育学院袁 东北体育学院改

名为沈阳体育学院袁 中南体育学院改名为武汉体育

学院遥我们华东体育学院也改名为上海体育学院了袁
借着搬迁之机袁 新校区建成后就直接挂上了上海体

育学院的牌子遥
刚迁过来的时候袁 校门是在现在长海路和恒仁

路交接的地方袁那时候长海路也没有什么车辆袁恒仁

路还是校内的一条小路袁叫府前右路袁领导就是觉得

校门放在那儿方便一点袁没有什么特殊的考虑袁其实

也不能算门袁就现搭了两根门柱袁将上海体育学院的

牌子挂在上面袁没多长时间这个门就撤掉了遥刚搬过

去的时候袁恒仁路是不通车的袁大概是在 1959 年左

右袁市政府决定那条路要开始通公交车了袁通的好像

是 75 路公交车袁 府前右路也随即改名叫了恒仁路遥
然后校门也就移到了恒仁路与清源环路的交界处袁
以后这个门就一直是体院的正门袁直到 2004 年体院

在长海路上开了新的学校正门袁 恒仁路上的这个门

成了体院的西门遥
1956 年下半年开始袁我经常不在学校遥 像 1956

年 8 月 1 日到 7 日袁 我在北京体育学院参加全国体

育学院篮尧排球比赛遥 1956 年 10 月到 1957 年 9 月袁
我到北京体育学院参加篮球教师进修班袁 学习篮球

理论以及球类的实践课袁进修班结业的时候袁贺龙还

特意来祝贺我们遥

渊责任编辑院晏慧冤
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